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“ Reitero mis felicitaciones a las 3 mil 894 graduadas y graduados de la Promoción “Honrando 
nuestro Compromiso con la Medicina Social”. Profesionales formados con un perfil humanista, 
fieles defensores de la vida, que vienen a fortalecer el Sistema Público Nacional de Salud.”

NICOLÁS MADURO MOROS
Comandante Presidente

República Bolivariana de Venezuela
Defensor de la Patria y la Paz.
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Desde el Poliedro de Caracas, el Comandante Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, participo en la graduación de 3.894 nuevos profesionales de la Universidad de Ciencia de la Salud 
“Hugo Chávez Frías” (UCS).

Acompañaron al Comandante Presidente Nicolás Maduro. la Primera Combatiente y diputada a la Asamblea 
Nacional (AN), Cilia Flores de Maduro; Gabriela Jiménez, vicepresidenta sectorial de Ciencia, Tecnología, 
Educación y Salud; Magaly Gutiérrez, ministra del Poder Popular para la Salud; Tibisay Lucena, ministra del 
Poder Popular para la Educación Universitaria y Carlos Alvarado, Rector de la Universidad de las Ciencias de la 
Salud “Hugo Chávez Frías”.

“Estos 3.894 profesionales que han recibido su título deben recibir su cargo oficial en las instituciones de salud 
a nivel nacional”, instruyó el jefe de Estado.

Asimismo, exhortó a “construir un poderoso sistema público, universal, integrado, gratuito y de calidad para la 
salud” que se convierta en el “más solidario, más científico y más eficiente que se haya conocido en Venezuela”.

Los nuevos profesionales por área son: 2.199 Médicos Integrales Comunitarios (MIC); 177 licenciados en 
Enfermería; 17 licenciados en Imagenología; 65 Licenciados en Fisioterapia y 2 licenciados en Terapia 
Ocupacional.

En calidad de Técnicos Superiores Universitarios (TSU) egresan 641 en Enfermería; 200 en Imagenología; 585 en 
Fisioterapia; 3 Terapia Ocupacional y 5 en Fonoaudiología.

COMANDANTE PRESIDENTE NICOLÁS MADURO 
LIDERÓ GRADUACIÓN DE MÁS DE 3 MIL NUEVOS 

PROFESIONALES DE LA SALUD
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Desde el Consejo de Vicepresidentes deberá emerger un manual del método de mantenimiento permanente  
de instalaciones públicas de salud y de educación, instruyó el presidente de la República Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Maduro, en jornada de trabajo para hacer balance de las acciones desempeñadas por las 
Brigadas Militares para la Educación y la Salud (BRICOMILES), realizada en el Palacio de Miraflores.

El Jefe de Estado precisó que tiene que ser “un método bien claro, leguaje claro, directo, que le diga al Poder 
Popular lo que hay que hacer todos los días”, tomando las experiencias que han permanecido en las unidades 
militares e instalaciones castrenses en las tareas de vigilancia de la soberanía terrestre, marítima y aérea.

En esta línea, el Mandatario apeló a la experiencia, profesionalismo, conocimiento científico y a la capacidad de 
las fuerzas militares venezolanas para construir estos métodos para el Poder Popular.

“Le hago ese llamado al movimiento estudiantil, magisterial, de padres y madres, UBCH, los consejos comunales, 
Somos Venezuela Gobierno, a todas las fuerzas militares para que las BRICOMILES en educación vayan a fondo y 
cuando estemos iniciando clases, a finales de septiembre, tengamos una primera gran victoria de que los muchachos 
lleguen a sus escuelas y liceos y se sientan maravillados por el arreglo de todo”, señaló el Dignatario nacional.

Precisó, al instruir al ministro del Poder Popular para la Defensa sobre la elaboración del documento, que este 
debe contemplar “el concepto de la logística sobre el terreno, de lo local, comunitario”, y que eventualmente 
se convierta en un manual.

Ejemplificó el presidente Maduro : “Así como en la Fuerza Armada Nacional Bolivariana para la doctrina de 
guerra de todo el pueblo y el concepto operacional estratégico, tenemos el método de resistencia revolucionaria 
y surgió de la lucha de la experiencia de los ejercicios militares, del estudio de la gloriosa historia militar de 
Venezuela y de nuestros ejércitos bolivariano. De esta experiencia va surgiendo el método que debe arrojar un 
método permanente de mantenimiento popular, que no se retroceda más nunca”.

En su alocución insistió en que “la Revolución Bolivariana tiene liderazgos sólidos, esperanzadores, que sobre 
la base del ejemplo, la moral, el trabajo, todos los días atendemos los temas fundamentales del país. Nosotros 
somos un sistema integrado, ético, moral y político de liderazgo colectivo y compartido, en función del pueblo 
venezolano”.

INSTRUYÓ EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, NICOLÁS MADURO 
ELABORAR PLAN DE MANTENIMIENTO PERMANENTE PARA ÁREAS 

DE SALUD Y EDUCACIÓN
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El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, superviso el avance de las 
Brigadas Comunitarias Militares para la Salud y la Educación (BRICOMILES), desde el Palacio de Miraflores en 
Caracas.

Estas brigadas tienen como objetivo el levantamiento de informes sobre las necesidades de los centros 
educativos y de salud del país, acción que permite, tras evaluaciones correspondientes, ejecutar trabajos de 
reparación de las infraestructuras que han sido reportadas a través de la aplicación VenApp.

El Jefe de Estado destacó que para garantizar el buen vivir del pueblo venezolano se realizarán cambios 
necesarios.

“¡La Revolución dentro de la Revolución es un hecho! Estaremos revisando los avances de las Bricomiles en 
todo el territorio nacional, para la salud y la educación. Vamos a realizar los cambios necesarios para garantizar 
el Vivir Viviendo del Pueblo”, anunció.

Teniendo como base el Sistema del 1×10 del Buen Gobierno y las 3R.Nets impulsadas por el Presidente de la 
República, fueron creadas estas brigadas que están conformadas por la cooperación del pueblo organizado y la 
Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), cuya unión cívico-militar permiten dar respuestas y realizar trabajos 
de recuperación.

Hasta la fecha, 23.832 Brigadas Comunitarias Militares para la Salud y la Educación (BRICOMILES) han sido 
constituidas para la reparación de escuelas y liceos del territorio nacional.

La cifra representa el 90% de las 26.400 instituciones educativas registradas, detalló la ministra del Poder Popular 
para la Educación, Yelitze Santaella, quien puntualizó que 18.618 directores y directoras se han sumado a la 
labor de las BRICOMILES.

En tanto, 11.005 BRICOMILES han sido conformadas en los centros de salud, lo que representa un 82% del total.

En el despliegue de las tareas de recuperación integral destaca la participación de 186.960 voluntarios.

Por su parte, el jefe de Estado, Nicolás Maduro, ofreció todo el apoyo a las instituciones educativas privadas 
que deseen reparar sus infraestructuras.

“Aquí también vamos por colegio privados para apoyarlos en su recuperación integral de la infraestructura, en 
un solo trabajo, en educación para los niños, niñas y jóvenes de Venezuela”, subrayó al tiempo que destacó la 
importancia de recuperar las infraestructuras de los planteles educativos.

“Tenemos que poner todas las escuelas, liceos, universidades y colegios en las mejores condiciones 
funcionales”, orientó.

MÁS DE 23 MIL BRICOMILES ESTÁN CONSTITUIDAS  
PARA LA ATENCIÓN DE CENTROS EDUCATIVOS
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Resumen

El Comandante Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, anunció este 
miércoles una serie de medidas con miras a consolidar y expandir la producción del cacao y sus productos 
derivados en el territorio nacional. 

A continuación, los anuncios 

• “Hemos venido a ver, a palpar, a sentir y a impulsar con mucha fuerza, esta primera Feria del Cacao y Ron 
venezolano Miranda 2022”, dijo el Primer Mandatario.

• Ordenó al equipo de gobierno ampliar la exportación del cacao. “Vamos a ayudar a la exportación, hay que 
construir la vocación exportadora, una empresa que esté bastante estable para dedicar hasta un 30% de su 
producción a las cadenas de exportación”, dijo el Presidente.

• Hay un crecimiento de dos dígitos en el primer semestre del año para la economía real, para la economía 
productiva de Venezuela. El país va creciendo, en su momento preciso el Banco Central de Venezuela 
suministrará la información. “Las perspectivas son verdaderas emocionantes y airosas”, afirmó el Presidente.

• Anunció la exoneración de los aranceles de impuestos y tasas para la exportación del rubro del cacao y sus 
derivados, “con miras a la consolidación de este sector agrícola productivo de la Patria”.

• Durante la actividad, el Presidente firmó medidas de protección y de aranceles a la importación de chocolate 
y productos derivados del cacao, para proteger la producción nacional.

• Nombró como defensora de la genética del cacao venezolano y de su historia a la vicepresidenta sectorial 
Gabriela Jiménez.

• También firmó el decreto para prohibir la introducción, propagación y cultivo de cualquier semilla o material 
de origen no venezolano, esto para proteger la genética criolla del cacao.

COMANDANTE PRESIDENTE NICOLÁS MADURO DESDE 
LA FERIA DEL CACAO Y RON EN EL ESTADO MIRANDA 
ANUNCIA MEDIDAS ECONÓMICAS PARA FORTALECER

 PRODUCCIÓN DE CACAO VENEZOLANO
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SOMOS PUEBLO VENCEDOR, PUEBLO VALIENTE CHAVISTA, PUEBLO INVENCIBLE 
PORQUE SOMOS LA UNIÓN CÍVICO-MILITAR CREADA POR NUESTRO COMANDANTE 
DE TODOS LOS TIEMPOS HUGO CHÁVEZ, POR ESO Y EN REBELIÓN PERMANENTE 
JUNTO AL COMANDANTE PRESIDENTE NICOLÁS MADURO MOROS, NOSOTROS 

VENCEREMOS!!! QUE VIVA LA PATRIA

“#UnidosPorElCaminoDeChávez siempre unidos, nada ni nadie podrá dividir a las 
Fuerzas Revolucionarias, muchas batallas vienen en el futuro y debemos garantizar la 
Victoria Popular en cada una de ellas, el imperialismo y sus lacayos serán derrotados. 

Unidos Nosotros Venceremos!!”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

DEFENSOR DE LA PATRIA DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA
HÉROE DEL 4F

CON LAS 3R.NETS, EL 1x10 DEL BUEN GOBIERNO Y CON NUESTRO 
CONDUCTOR DE VICTORIAS EL COMANDANTE PRESIDENTE DEFENSOR 

DE LA PATRIA Y LA PAZ NICOLÁS MADURO MOROS HAREMOS IRREVERSIBLE LA 
REVOLUCIÓN BOLIVARIANA.
¡NOSOTROS VENCEREMOS!!!

Fidel Ernesto Vásquez

INSTRUCCIONES Y LINEAMIENTOS DEL COMPATRIOTA DIOSDADO CABELLO RONDÓN, 
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, HÉROE DEL 4F Y DEFENSOR DE LA PATRIA DE QUIEN 
SEA, COMO SEA Y DONDE SEA, DURANTE EL PROGRAMA “CON EL MAZO DANDO” 

13.07.2022. 
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A MODO DE RESUMEN 
INSTRUCCIONES DEL PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV Y HÉROE DEL 4F 

DIOSDADO CABELLO RONDÓN

#UnidosPorElCaminoDeChávez

CON LAS 3R.NETS, EL 1x10 DEL BUEN GOBIERNO Y CON NUESTRO CONDUCTOR DE VICTORIAS EL 
COMANDANTE PRESIDENTE DEFENSOR DE LA PATRIA Y LA PAZ NICOLÁS MADURO MOROS HAREMOS 
IRREVERSIBLE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA.

01. Buenas noches como están a todos y todas.
02. Saludamos a todos y todas en Venezuela en su programa 394 de Con El Mazo Dando.
03. Buenas noches a la Patria Bolivariana, a los amigos del sur.
04. Saludo a los hermanos de la patria grande
05. Saludamos a todos y todas
06. Gracias a todos los que nos ven.
07. El imperialismo puede atacar y hacer daño, pero nosotros resistimos.
08. El imperialismo a veces logra hacer algún daño, pero es un daño que conscientemente uno puede decir es 

temporal, porque luego se reagrupan las fuerzas revolucionarias y venimos al contraataque.
09. Nos han bloqueado, generado bloqueo, guerra económica.
10. Han dicho cualquier barbaridad de nosotros.
11. Obama declaro a Venezuela como una amenaza inusual.
12. Ha querido el imperialismo destruirnos.
13. Aquí está la revolución bolivariana porque aquí hay un pueblo.
14. Hemos triunfado siempre porque vamos por el camino de Chávez, siempre.
15. En la FANB somos una familia y quien se mete con uno se mete con todos.
16. Nosotros estamos cumpliendo 35 años de habernos graduando
17. Cuando asciende uno asciende toda su familia.
18. Cuando asciende un compañero, asciende su papá, su mamá, sus hermanos, tíos, sobrinos, sus hijos.
19. Estamos hermanados.
20. Eso no lo entiende la derecha.
21. Para un compañero de la FANB cada año de servicio la Patria vale muchísimo en el espíritu.
22. Quiero agradecer la presencia de unos compañeros soldados al programa; nos sentimos honrado con una 

representación de la promoción 4F año 92
23. Nos acompaña una delegación de la Promoción 4F año 92, cumpliendo 15 años de servicio a la patria.
24. Egresaron de todas las Academia Militar de Venezuela.
25. A través de ellos un abrazo a todos y todas.
26. El proyecto político nuestro americano representado en la Revolución Bolivariana, va más allá de los intereses 

de grupos y sectores.
27. Este programa va rumbo a los 400, no es cualquier cosa, y me hago la pregunta si serán muchos.
28. Sabemos que tenemos el material del Comandante Chávez, de un alcance infinito.
29. La profundidad de la idea del Comandante Chávez tiene un alcance superior en nuestro proyecto político 

nuestro americano.
30. Nuestro proyecto político, va más allá de los intereses de grupos y sectores.
31. Nuestro proyecto está centrado en el Pueblo, en el hombre, en la mujer.
32. Eso a uno lo regocija, porque ve que las cosas van estabilizándose. 
33. Estamos trabajando por el camino de Chávez lo de Comunas.
34. Hago un llamado al Poder Popular organizado en comunas, para que envíen videos de sus trabajos y acciones 

al programa Con El Mazo Dando.
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35. Pueden enviarlo como sea, en el formato que sea. Nosotros acá, lo editamos y pasamos para que todos los vean.
36. Mándenlo por parte o como quieran.
37. Máximo cinco minutos. 
38. Deben agregar ubicación geográfica, cantidad de Consejos Comunales que lo conforman.
39. Indiquen los voceros. 
40. Al Pueblo hay que darle cara a la voz. 
41.  Estamos en una revolución participativa y protagónica.
42. Boris Johnson dimite como Primer Ministro de UK., realmente la cosa queda igual.
43. Otro que se metió con Venezuela y se secó.
44. Además se tomó foto con…este sabia para donde iba.
45. Y la oposición sigue en su interminable pelea.
46. Siguen como siempre
47. Nunca se van a poner de acuerdo porque el dinero los divide.
48. Bernabé Gutiérrez anunció que va a ser candidato... y dice que gana.
49.  Ramos Allup dijo lo mismo.
50. Chatarrita Capriles dice que no lo pongan en la lista, porque él se pone solo.
51. Tomás Guanipa que dice ser un hombre de Gran Moral, dice que para ser candidato se debe tener una gran 

probidad y honestidad.
52. Así son todos.
53. Se chulearon Monómeros.
54. Robaron todos los dineros de la empresa y la quebraron.
55. Esa es la probidad y honestidad que exhiben.
56. Ellos no tienen ni siquiera amistad en los distintos sectores de la oposición. 
57. Se odian entre ellos.
58.  Es muy difícil que ellos puedan ponerse de acuerdo
59.  Dejaron morir Monómeros y Citgo porque se las robaron,
60. Son unos ineptos. 
61. Estados Unidos nos robó Citgo, fue el precio que pagó Juanito Alimaña a Trump y sus amigos.
62. El alza de los precios del combustible en Panamá como en otros países del mundo es inevitable.
63. Panamá nos compraba petróleo en condiciones especiales hasta que se unió al coro de países encabezado por 

Estados Unidos en su locura contra Venezuela.
64. Ahora allí están, y vayan a ver si EEUU les va vender de su petróleo.
65. No hay salida porque la guerra propiciada por EEUU en Ucrania contra Rusia hace que los precios del petróleo 

sean inalcanzables para los Pueblos.
66. Eso no solo encarece el combustible, sino los alimentos, servicios y cualquier cantidad de aspectos.
67. María Corina después de insistir en la violencia y contraria a las elecciones, hoy día a decidió participar en las 

elecciones.
68. María Machado ahora cree en elecciones.
69. Porque cambio de opinión? Vaya usted a saber.
70.  Y Juanito Alimaña insiste en un discursito de hace 20 años.
71. Jhon Bolton reconoció su participación a nombre de de Estados Unidos en los golpes de estado contra nuestro país.
72.  Inepto.
73. Se quedo con todo el dinero que le dio el imperialismo para generar el golpe contra nuestro país.
74. Bolton es un inepto, ni con todo el dinero que le dio Donald Trump logro sus cometidos contra Venezuela.
75. Venezuela nunca volverá ninguna misión militar del imperio estadounidense.
76. De aquí se fueron y no volverán más nunca.
77. Estados Unidos es la verdadera amenaza para los Pueblos libres del mundo, al mantener desplegadas 750 bases 

militares en 80 países del mundo y 173.000 tropas en 159 países. 
78. Venezuela, gracias a la Revolución Bolivariana, es un país libre de soldados yanquis en suelo patrio. 
79. Aquí en Venezuela, no hay soldados gringos, ni habrá soldados gringos. 
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80. En el país antes de la llegada del Comandante Hugo Chávez, todos los manuales de instrucción de los oficiales, de 
cursos medios, básicos, avanzados, cualquier curso de especialización, eran manuales hechos en Estados Unidos.

81. La misión militar norteamericana estaba y despachaba desde el Fuerte Tiuna
82. no volverán. 
83. Aquí recordemos que después del 23 de enero de 1958 gobernaron adecos y copeyanos.
84. Robaron los dineros.
85. Endeudaron el país y tuvo que el Comandante Chávez pagar la deuda.
86. Esos gobiernos masacraron al pueblo durante el 27 y 28 de febrero.
87. Esos mismos luego que el pueblo saco a Pérez Jiménez, hicieron un pacto con Rockefeller en Nueva York 

traicionando al pueblo.
88. Luego llego Chávez y dijo que ya.
89. Era la hora de reivindicar al pueblo.
90. Por eso debemos mantenernos siempre unidos, para que no vuelvan los traidores y quienes robaron los recursos 

de la nación.
91. El Comandante Chávez creo nuestro partido con una fuerza política inmensa.
92. Al Psuv se integraron dirigentes de diversas organizaciones de una condición inmensa como María León, José 

Vicente Rangel, Soto Rojas, muchos.
93. Gente de una calidad y condición revolucionaria ejemplar.
94. Actualmente estamos en un reordenamiento.
95. Estamos en una revisión profunda de toda la estructura.
96. Preparándonos para las batallas.
97. El presidente Nicolás Maduro está estudiando todo el proceso organizativo.
98. Estamos cumpliendo el camino del Comandante Chávez.
99. El Comandante Chávez predica con el ejemplo.
100. Entregado al pueblo.
101. Cuando tuvo que decidir entre su vida y el pueblo decidió por el Pueblo.
102. Descuido su salud conscientemente para no abandonar al pueblo.
103. Totalmente definido.
104. Algunos no mencionan a Chávez y están en el poder por Chávez.
105. El compañero presidente Nicolás Maduro lo ha ratificado, nosotros avanzamos por el camino de Chávez.
106. Las 3R.NETS van en ese sentido.
107. Con nuestras particularidades estamos haciendo la revolución.
108. Estamos claros y vamos por el camino de Chávez.
109. Hay gente que no le gusta ponerse el rojo. 
110. El pueblo chavista se identifica con el rojo.
111. Algunos pareciera que les gusta sonreírles a otros sectores y no al chavismo. 
112. Tengan cuidado con eso, porque a veces se pierde el chivo y el mecate.
113. Unidos debemos estar nosotros siempre.
114. Aquí estamos ya no sólo en resistencia, estamos en ofensiva.
115. La derecha odian por naturaleza.
116. Cuando gano el Comandante Chávez ellos pensaron que podían controlar al Comandante Chávez.
117. Pensaron que podían “domarlo”
118. El Comandante nombro a esa gran mujer valiente a Adina Bastidas.
119. Miquilena comenzó a conspirar.
120. Se dieron cuenta que no podían domar al Comandante Chávez.
121. Y lanzaron el golpe.
122. Al regresar el Comandante Chávez llamo al dialogo.
123. Y luego llamo al referendo y los metió por el carril constitucional.
124. Y el Comandante Chávez fue ratificado.
125. Y cuando el Comandante dijo que íbamos por el camino del Socialismo no engaño a nadie.
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126. Y ahí van los que quedaron de la oposición haciendo política.
127. Y sabemos que allí hay caras que participaron en el golpe y el llamado a la violencia.
128. Pero hemos llamado al Dialogo.
129. El compañero presidente ha hecho cualquier cantidad de llamados a dialogo.
130. Estamos haciendo política.
131. Y el poder popular participando en las decisiones.
132. Existe gente que no quieren al pueblo participando.
133. Esa derecha quiere es lo que ellos llamaban democracia representativa para anular al pueblo en su participación 

y protagonismo que esta revolución le ha otorgado.
134. El poder soberano del pueblo es lo más poderoso que existe, después del poder de Dios.
135. A nosotros los del 4F nos llamaban sediciosos, facinerosos, subversivos contra el orden establecido.
136. Nuestra Constitución nace del poder del pueblo.
137. El Poder Popular enaltecido en nuestra Carta Magna, empoderado en conocimiento, ideas y creatividad para 

construir un orden justo y soberano, y todo por Chávez.
138. Después de Pérez Jiménez que culmina con el golpe del 23 de Enero, aparece la constitución del 61 creada en 

el traidor y nefasto pacto de Punto Fijo. 
139. Esto tiene un detonante con el 27 de febrero, el Caracazo, luego el 4 de febrero y la Revolución en el 98 

Comienza su mandato Chávez.
140.  Por eso los odiadores de la derecha.
141. Nada puede sustituir al PSUV, es la fuerza y el bastión principal de la revolución. 
142. José Vicente fue un gran hombre y en especial un gran luchador que nunca se rindió ante nada.
143. Defensor de la Revolución Bolivariana y del pueblo.
144. José Vicente fue gran amigo y camarada del Comandante Chávez
145. Ahora ando sembrando flor de Jamaica.
146. La Comuna El Panal hizo su proceso ellos mismos esta semana.
147. Cuando uno ve esto es Chávez que anda allí.
148. Y esta en Venezuela José Luis Rodríguez
149. Tiene 79 años y ha madurado a los 79 años.
150. Chatarrita anda en eso.
151. Va a cantar José Luis Rodríguez en Venezuela.
152. Claro, para ganarse lo que se ganara en Venezuela tiene que hacer como diez conciertos full en Estados Unidos.
153. Bienvenido José Luis.
154. Bien diferente cantarle a Pablo Escobar que al pueblo de Venezuela.
155. Este programa tiene 8 años y aquí ponemos lo que esos voceros de la derecha se dicen entre ellos.
156. La oposición está mal que un tipo como Lester Toledo le da consejos a la dirigencia de la derecha.
157. Los actuales integrantes de dirección nacional del Partido Comunista de Venezuela (PCV), han destrozado esta 

organización política por su pésima gestión y planteamiento ideológico.
158. Solo por egoísmo y no entender el momento histórico.
159. Al escuchar el discurso del secretario General del PCV, Oscar Figuera, uno cree que está hablando James Story
160. Es igualito, la chaqueta no le tapa nada.
161. A lo mejor los que tiene al lado le dicen que se la está comiendo, y está terminando de enterrar lo que algún día 

fue el Partido Comunista. 
162. Las glorias y tantos mártires que dejaron para que venga alguien a destrozar toda una historia. 
163. Todo es un negocio en la oposición.
164. Por eso le decimos al pueblo opositor que se venga con nosotros.
165. Hagamos ese esfuerzo de dejarle a nuestros tatataranietos un país en paz.
166. Este es un país de todos y todas que podemos construir juntos para paz y bienestar.
167. La dirigencia opositora son unos descarados que viven peleando por negocios.
168. Observen lo que es capaz de hacer esa dirigencia opositora por su interés desmedido.
169. Es como la señora María Machado que ahora dice que quiere medirse en unas internas de la derecha.
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170. Quien le habrá dado órdenes a la señora Machado.
171. El que no crea que la oposición es así, sigan cayéndose a coba.
172. Raúl Leoni es el presidente que mas muertos tiene bajo su responsabilidad.
173. Al final de esta historia esos gobiernos de ad y copey dejaron las de 11 mil personas asesinadas, mas de 3000 

desaparecidos.
174. Tamara Suju puede preguntarle a su tío cuantos asesino, torturo, a cuantos corto las manos.
175. Y luego insultaban y condenaban con mentiras al comandante Chávez.
176. El Comandante Chávez resulto ser el más cristiano que ha existido.
177. En palabra, obra y hechos el Comandante profeso en la practica la religión por el bien del ser humano.
178. Se fijan que estuve en Chile con dos camionetotas.
179. Quien será ese que reporta y a quien?
180. Y salude a la Bachelet.
181. El camino de Chávez es informar, formarse, ser ejemplo.
182. El tema de la Nueva Época es una realidad.
183. Estamos enfrentando una nueva forma de comunicar.
184. La Universidad de la Comunicación está en función de eso.
185. Que prevalezca la verdad.
186. Hay que recordar las cosas para que se sepa quién es quién en este país.
187. Esa dirigencia de la derecha son unos ladrones.
188. Demostré con copias de cheques emanados en punto de cuenta autorizado por la madre de Leopoldo López 

como financiaron la creación de Primero Justicia con dineros de Pdvsa.
189. Son ladrones.
190. Hemos llegado al final de este programa.
191. Nos vemos el próximo miercoles
192. Un gran abrazo, Dios me los bendiga.
193. Cuídense mucho

“Pedimos a Dios que nos de unidad que del resto nos encargamos nosotros”.
 

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
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Mar de leva
LA UNIDAD Y EL EJEMPLO DEL CAFÉ

Farruco Sesto

En el cafetín de Arquitectura, en la UCV, del cual fui asiduo usuario durante treinta y siete años, el servicio de 
café admitía todo tipo de solicitudes. Lo recuerdo como algo muy simpático. Negrito. Negro corto. Largo. 
Guayoyo. Guayoyo más bien aguarapao. Marrón. Marroncito. Marrón oscuro. Marrón Claro. Con leche. Con 
leche muy caliente. Frio. Tibio…Pequeño, grande, con o sin azúcar.

Si tuviera que escoger un ejemplo de variedad dentro de un tema, para utilizarlo en función de la orientación 
política de los gobiernos de América Latina en una conversación sobre la unidad, seguramente me decantaría 
por ese. A grandes rasgos, dos categorías. Con leche o sin ella. Pero la condición indispensable es que tenga 
algo de café. A partir de allí comienza el tema de las gradaciones y de las temperaturas. Más oscuro. Más 
claro. Frio. Tibio. Tibiecito. Ustedes saben a lo que me refiero, porque la tibieza, justamente, es usual en estas 
latitudes, sobre todo en los llamados gobiernos progresistas.
 
Sin embargo, (¡Ah, sin embargo!) el tema de la unidad de nuestros países, y el esfuerzo por impulsarla, tal 
como lo planteó Hugo Chávez y ahora Nicolás Maduro, debe estar por encima de las consideraciones sobre las 
diferencias entre gobiernos. Todas las variedades caben allí, en la construcción de esa unidad latinoamericana. 
La única condición es que haya café. Ustedes me entienden. Me refiero a ese punto mínimo de dignidad, que 
en este caso no es otra cosa que el autoreconocimiento como país con identidad latinoamericana y un cierto 
grado de soberanía. Más allá de la orientación económica o ideológica de los gobiernos. Porque los que de 
verdad importan son los pueblos, que conforman la sustancia de las naciones. A partir de allí, la construcción de 
la unidad es un imperativo. Hay que pensarlo así, concebirlo así y trabajarlo en ese sentido.

Fue impresionante el trabajo de Chávez por impulsar esa unidad continental. Fíjense como lo comenta él en su 
lenguaje tan cercano: “estábamos hablando precisamente de eso, de la unidad, la unidad entre nuestros países, 
la unidad dentro de la diversidad respetando los criterios de cada país, de cada gobierno, las particularidades 
sin meternos en las cosas del otro. Eso es como el vecindario pues, el buen vecino no tiene por qué meterse 
en las cosas internas de la familia de al lado, lo que pasa en la cocina, lo que pasa en el cuarto, lo que pasa 
en el baño ¡no! respetando nuestra diversidad. Ahora, si, eso es importante a nivel internacional, la unidad de 
nuestros países es vital para consolidar nuestra independencia plena y para siempre, de poderes coloniales, de 
poderes mundiales que pretenden siempre dominarnos, explotarnos, saquearnos como lo han hecho durante 
500 años ¡ya basta de coloniaje! ¡libertad queremos! ¡Independencia queremos!”
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DÍA NACIONAL DEL POLICÍA Y LA POLICÍA
Hombres y mujeres que sirven a la Patria cumpliendo la noble labor de ser 

Policía, con la tarea de la construcción de una patria de Paz y seguridad

HONRAMOS LA LABOR DE LOS Y LAS POLICÍAS EN SU DÍA, HOMBRES Y MUJERES 
QUE ARRIESGAN SUS VIDAS POR LA SEGURIDAD Y PROTECCIÓN DEL PUEBLO
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“Gracias por tanto hermano Fiscal General Tarek William Saab, por tu valentía, rectitud, sagacidad y siempre 
garante de la verdad y la justicia. Un comentario, alguien que defienda a Mayi Cumare no puede estar sano 
mentalmente. Ahora el tema de esos voceros derechistas y pseudos izquierdistas es que su confesión en el 
video fue un guion preparado. ¡Cuánta miseria humana tenemos que soportar! El odio hacia el Fiscal General, 
las instituciones del Estado y el Gobierno Bolivariano del Pueblo por parte de esos lamentables seres los lleva 
a mantener posiciones que rayan en la osadía y el cinismo. Definitivamente Mayi Cumare y Tito Viloria son los 
“abuelitos queriditos y consentidos” de Rafael Uzcategui, María Corina Machado, Aporrea, PCV, APR, Nicmer 
Evans, Provea y toda esa terrible gentecilla sociópata que vive del odio y la muerte... Lástima que aquellos 
que defienden a la asesina de Mayi Cumare y su grupo de asesinos, no les aplican alguna ley para que vayan 

también presos por corresponsabilidad de algún tipo. Así o más claro?”.

Fidel Ernesto Vásquez
SOLDADO DEL EJÉRCITO DEL COMANDANTE DE TODOS LOS TIEMPOS HUGO CHÁVEZ  

Y DEL COMANDANTE PRESIDENTE OBRERO CONDUCTOR DE VICTORIAS NICOLÁS MADURO MOROS.

RUEDA DE PRENSA DEL DOCTOR TAREK WILLIAM SAAB,
FISCAL GENERAL DE LA REPÚBLICA EN RELACIÓN AL CASO 
CARLOS LANZ, REALIZADA EL LUNES 11 DE JULIO DE 2022

(ALCANCE EN LAS INVESTIGACIONES)
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Rueda de Prensa
Tarek William Saab

Fiscal General de la República
Caso Carlos Lanz

Lunes 11 de julio de 2022

Fiscal General Doctor Tarek William Saab: Buenos tardes pueblo de Venezuela. Mi saludo y mi respeto a 
todos ustedes. Me quito el obligatorio tapaboca, que aún con máxima fuerza debemos usar para la prevención 
de la aún visible pandemia del Covid.

Como un alcance de nuestras declaraciones el pasado día miércoles, y con toda la responsabilidad que tenemos 
que asumir ante el país por el derecho humano a informar particularmente en un caso que ha conmocionado a 
la opinión pública nacional e internacional vinculado directamente con la desaparición y asesinato del profesor 
Carlos Lanz.

Hoy vamos a dar algunos avances muy importantes sobre las investigaciones, los hallazgos que hemos obtenido 
desde el Ministerio Publico apoyado por los órganos de justicia para ahondar aun mas en el avance progresivo, 
que han sido fases en la investigación y destaco que aun continúan, tanto así que de 13 detenidos que teníamos 
el día miércoles pasado, la cifra hoy se eleva a 15, producto de estas pesquisas, producto de todo lo que el 
Ministerio Público ha venido indagando particularmente a partir de las entrevistas, de las pesquisas, de las 
inspecciones, de los exámenes obviamente vinculados a todo lo que implica el aparataje técnico forense que 
hemos desarrollado. En tal sentido, queremos hacer un, muy breve recuento que es muy importante, de lo que 
ocurrido en este caso. Yo quiero recordar que a la fecha ya, a la fecha, al día de hoy nos hemos aproximado a 
unas 300 diligencias y experticias que se inician obviamente el mismo día del lamentable hecho, el 8 de agosto 
del año 2020. 

Lo primero que debo destacar y ustedes verán en un post que voy a mostrar, en un capture, lo primero que 
hicimos fue entrevistar al grupo familiar y a todos los allegados del profesor Carlos Lanz, sus vecinos, equipos 
de trabajo, amigos, etc. A partir de ahí y a la fecha aún se hacen experticias forenses, inspecciones técnicas. 
Y vuelvo y lo voy a repetir tal como lo hicimos en la primera rueda de prensa en agosto del año 2020, nunca 
hubo una acción de carácter violento, armado, dentro o fuera de la vivienda del profesor Carlos Lanz. Todo 
lo contrario, podemos reafirmar casi dos años después que su desaparición fue, aparte de voluntaria, fue 
totalmente pacífica, sin ningún rastro de hecho violento o de agresión.

Debo destacar igualmente que desde aquel momento y a la fecha hemos continuado con los análisis de 
telefonía, tanto al teléfono de Lanz como el de todos sus allegados, movimientos migratorios para verificar 
que Lanz no hubiese salido del país, o algún allegado. Igualmente se solicitó un alerta amarilla para que se 
supiera en el mundo que se estaba en la búsqueda de Carlos Lanz y que se alertara de su presencia en otro 
país. Igualmente se analizaron las cámaras de seguridad, se realizaron recorridos con drones buscando su 
cuerpo, se realizaron perfiles financieros de todos sus allegados, se extrajo información de disco duro y otros 
dispositivos, se realizaron pruebas y experticias que nos dieran algunas claves que han guiado una gran parte 
de esta investigación, me estoy refiriendo a pruebas como las de polígrafo, experticias psiquiátricas, tanto al 
entorno familiar como de sus allegados. Estas pruebas siempre nos dieron, desde el primer momento, que el 
entorno cercano de Carlos Lanz mentía y ocultaba información, de hecho hoy verán en el avance de esta rueda 
de prensa, cuando presentemos una prueba clave, cómo esto que siempre dijimos terminó siendo verdad, la 
mentira, el ocultar información, el desviar la atención de la investigación para obviamente dinamitarla.
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En tal sentido, debo confesar en lo personal que siempre percibimos, luego que hacíamos las reuniones con 
los fiscales, con los órganos auxiliares para repasar las líneas de investigación, siempre aparecía la figura de la 
señora Mayi Cumare como vinculada de manera directa a este hecho. ¿Por qué? Bueno, los psiquiatras que 
pertenecen a la Unidad Técnico-científica del Ministerio Público nos informaron siempre que en las entrevistas 
ella mentía, su coartada siempre resultó dudosa. Recordemos que Cumare afirmó que salió de su casa a las 
ocho y media de la mañana y que dejó a Carlos Lanz durmiendo. Ya ahí hay una primera gran mentira. ¿Por qué? 
Porque todas las entrevistas que hemos hecho, incluso nosotros personalmente, revelaban que Carlos Lanz se 
levantaba y sufría digamos de dificultades para dormir, a las cinco y media de la madrugada ya él estaba activo 
haciendo cosas de rigor y cotidianas. Ella siempre decía que salió de la casa y dejó a Carlos Lanz durmiendo, 
siendo las ocho y media, incluso que le dejó un desayuno, lo describía que era una arepa rellena de perico, de 
queso, etc., con un café. La doméstica nos revela que ella nunca le hacía comida, ni café, ni lo atendía, todo lo 
contrario, lo vejaba, lo humillaba, lo agredía.

Igualmente quiero agregar a esto que hay un lapso entre las ocho y media y las nueve y media, donde Mayi 
Cumare no explica qué hizo en ese lapso de tiempo, que es el lapso de tiempo exacto donde Carlos Lanz 
desaparece. Incluso, nosotros aparte de Tito Viloria, según Glenn Castellanos revela, que es quien lo saca de 
la casa, en posteriores entrevistas con el propio Glenn Castellanos él no deja de dudar que en esa salida, para 
darle más confianza a Carlos Lanz, pudo haber participado también en el traslado del vehículo hacia la entrega 
de los sicarios, la propia Mayi Cumare. Por eso nunca explica qué hacía ella entre las ocho y media y las nueve 
y media, hora exacta en que, hasta ahora las pesquisas nos revelan, desaparece Carlos Lanz.

Entonces, inventa que se va al INCE-Maracay a hacer un operativo de limpieza. ¿Pero un operativo de limpieza 
en plena pandemia, en plena cuarentena radical? No tenía sentido, no tenía lógica. Pero bueno, lo inventó 
como coartada para justificar primero el por qué sale de su casa y por qué se queda hasta las cinco y media, seis 
de la tarde, para luego ya casi la noche referir que él había desaparecido, colocando la denuncia en el CICPC 
Maracay. Quiero destacar que ese operativo de limpieza fue desmentido por el Presidente del INCE, es decir 
él no pidió que desalojasen la sede del INCE Maracay el día sábado y que hiciesen ese operativo, pudo haber 
estado planificado para otro día, pero eso del día sábado 8 de agosto no estaba informado ni en los planes de, 
vamos a decir coordinación con el INCE nacional. 

Un detalle interesante es que siempre Carlos Lanz informaba como mecanismo de seguridad con quién iba 
a salir y a qué hora, pero en este caso todas las entrevistas que hace Mayi Cumare revelan que nunca y por 
primera vez, según ella dice en su convivencia de 30 años, esta vez no lo hizo. Obviamente, es la coartada para 
ella encubrir su participación en el hecho, decir que por primera vez, o sea si en 30 años no lo hacía ¿por qué 
ese día fue que ocultó su salida y a dónde iba y con quién salía? Porque de alguna manera ella estaba vinculada 
en el hecho.

Se recabó un video en el que se ve a Cumare saliendo de su casa a las nueve y media de la mañana, quedando 
en evidencia una disparidad de horarios, la cual nunca pudo explicar. Todo este trabajo técnico-científico 
nos permitió descartar una tesis que luego se pretendió imponer, que era la de que Carlos Lanz había sido 
secuestrado por fuerzas de inteligencia extranjera y que incluso luego, posteriormente había sido entregado a 
paramilitares colombianos, lo que finalmente derivó en la última tesis o coartada que Mayi Cumare decía, que 
había sido el Estado venezolano por la vía de un secuestro político, desaparición forzada, etc. Son dos años 
manteniendo esa tesis que la realidad terminó rebatiéndola.

En tal sentido, quiero destacar que en esa primera etapa de investigación Mayi Cumare funda y crea el Comité 
de Búsqueda y Liberación de Carlos Lanz, lo crea junto a Tito Viloria y Zaida Suárez, según revela Glenn 
Castellanos, la primera reunión la hacen en San Mateo, estado Aragua. Y vean ustedes, desde allí… Yo voy a 
hablar aquí claramente, como vocera principalísima de ese Comité, ¿quién era la vocera principalísima? Mayi 
Cumare, es la que aparece en las entrevistas, es la que aparece tuiteando. Ella muestra, fíjense ustedes, ella 
muestra un mensaje, yo quiero que también las pantallas lo copien, aquí está este mensaje, en donde atacan 
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de manera directa al Ministerio Público, voy a leer el mensaje un poco para, pienso yo, intentar chantajear o 
extorsionar al Ministerio Público. Dice: Comité de Búsqueda y Liberación de Carlos Lanz. Trato indigno a la 
familia de Carlos Lanz. Recibieron al inicio de las averiguaciones un trato indignante, irrespetuoso por parte de 
funcionarios del Ministerio Público y del CICPC, presión, ofensas, improperios y acoso psicológico. ¿Ustedes 
creen, los que me están viendo, periodistas presentes, opinión pública nacional, que un mensaje de este tipo 
se lanza de forma casual? No, eso tenía un objetivo y este tipo de mensaje que se repitió N veces, imagínense, 
atacar a quien lidera la acción penal que es el Ministerio Público y al órgano auxiliar que lo va acompañando, 
que es el CICPC, eso tenía un objetivo. ¿Cuál? Buscar inhibir la atención de las investigaciones en ese círculo 
familiar. Se ve clarito. Cosa que nosotros no cedimos a ese intento de presión, de chantaje indebido, porque si 
nosotros estamos ante un hecho punible gravísimo tenemos la cualidad técnico-científica de investigar. Lo que 
allí dice es totalmente falso. Incluso, ellos ya privados de libertad han revelado el trato correcto, apegado a los 
derechos humanos que tanto el Ministerio Público como las autoridades del Estado venezolano le han dado a 
todos ellos y a sus familiares. Pero obviamente esta era la propaganda que había que lanzar.

Voy a mostrar otro mensaje dentro de esa misma línea. Mayi Cumare el día 8-8-2021, en este mensaje ella 
agarra y dice: 

La incertidumbre llena de impotencia al presumir que quienes cometieron este crimen de lesa humanidad, 
favorecidos por la inoperancia, indiferencia y negligencia del Estado venezolano para resolver el caso, quedarán 
impunes. 

Vean ustedes. Y etiqueta: autoridades del Estado. Todo eso tenía una intencionalidad clara, tratar, repito, ya en 
esta fase en que ellos andaban de criminalizar al Estado venezolano, perturbar las investigaciones, desviarlas, 
cuestionarlas, con un fin realmente inconfesable.

Otro mensaje que quiero mostrar, donde aparece en una foto Carlos Lanz haciendo una práctica de tiro, puedo 
mostrarla acá. Este mensaje, fíjense, va mucho más allá. Esto es parte de un vaciado, vamos a decirlo así, de 
redes sociales muy selectivo. Dice el 08-08-2021 también: 

Quien se llevó a Carlos Lanz sabe por qué y para qué lo hacía. El trabajo político y defensa de la patria que 
producía le molestaba a alguien. ¿Quién lo sabrá? 

Y también etiqueta a una serie de autoridades del Estado venezolano. El fin es obvio, era obvio. Repito, yo 
estoy colocando apenas muy selectivamente algunos representativos mensajes de la catarata, de la hemorragia 
de mensajes que durante dos años lanzó tanto Mayi Cumare como sus allegados políticos, para primero 
criminalizar al Estado venezolano por la vía de señalar al Ministerio Público y a los órganos auxiliares como 
negligentes, inoperantes. ¿Por qué? Bueno, porque según ella no nos plegábamos a la tesis de que había 
sido una desaparición forzada. Bueno, pero es que no había elementos, no los hay y no los habrá, de que 
efectivamente fue algo planeado desde el Estado venezolano para desaparecer más bien a alguien que era 
parte del proceso democrático, de transformación que el Estado venezolano ha venido desarrollando a partir 
de la victoria del Presidente Hugo Chávez en diciembre del año 1998, y de la aprobación de la Constitución de la 
República Bolivariana de Venezuela en diciembre del año de 1999. Y ya Carlos Lanz con 74 años, al momento de 
su desaparición… calculen ustedes qué sentido pudiera tener el Estado venezolano de desaparecerlo, cuando 
inclusive toda su actividad última, en la última década estaba dedicada exclusivamente a talleres de formación, 
charlas, etc., apoyadas obviamente siempre por el Ejecutivo y por el Estado venezolano. Sin embargo, bueno, 
ya ven ustedes cómo era esa línea que se fue abriendo ¿para qué? Para desviar la atención, para obstaculizarla, 
para horadarla y causar daño a todo lo que hemos aquí desarrollado. 

Quiero igualmente referir, dicho esto, que a partir de aquí se abre una segunda fase de investigación. 
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A finales de abril de este año se da un reimpulso a la investigación, se realiza una mesa técnica y se habilitó 
una línea telefónica para recibir información sobre el caso, nuevas pesquisas, nuevas entrevistas realizadas 
durante los meses de mayo y junio, obviamente de este año, abril de este año 2022, fueron poco a poco 
cerrando el cerco sobre la investigación y la tesis original que siempre mantuvo el Ministerio Público y los 
órganos auxiliares que nos han acompañado, que el círculo familiar dirigido obviamente por Mayi Cumare 
desviaba información, ocultaba información y de alguna manera la obstaculizaba con un fin de salvarse tal vez 
ellos de esa responsabilidad, particularmente Mayi Cumare y sus cómplices.

En tal sentido, destaco que nosotros observamos dentro de esta segunda fase de investigación el cambio de 
residencia de la doméstica de la casa familiar, eso fue relevante. Maryuri Acevedo fue ubicada, a finales de 
junio, en Mene Grande, estado Zulia, quien luego de ser detenida y entrevistada aportó nuevos elementos 
para la investigación que apuntaban a Mayi Cumare: detalló la mala relación de Mayi Cumare con Carlos, las 
continuas peleas y agresiones de ella hacia él, así como la identificación de Glenn Castellanos y Oliver Medina 
como parejas extra matrimoniales de Cumare, echando por tierra toda esa línea de opinión que durante dos 
años manifestaba, de plena fidelidad y apoyo familiar, político, etc., hacia Carlos Lanz. Igualmente explicó que 
fue despedida y sacada de la casa una semana antes de la desaparición… Eso llama mucho la atención, tras 
20 años de trabajo para la familia extrañamente una semana antes de que desaparece Carlos Lanz, el 8 de 
agosto, ella fue despedida, y una semana después de la desaparición, Mayi Cumare va al lugar donde residía 
temporalmente la señora Maryuri Acevedo para quitarle la llave de la casa que aún conservaba. Obviamente 
que para el plan de Mayi Cumare salir de la doméstica y desaparecer rastros de ella era fundamental. ¿Por 
qué? Porque obviamente a la hora de una investigación que apuntara hacia la doméstica ella podía revelar 
información que hoy ya se convierte en plena prueba, que es todo lo que hemos venido informando a partir de 
la semana pasada.

En tal sentido, quiero destacar que Darwin Zambrano, ex pareja de Alyeska Gil, hijastra del profesor Lanz, 
confirmó las relaciones tanto extra matrimoniales como los malos tratos de Mayi Cumare contra Carlos Lanz, 
pero también revela Darwin Zambrano los negocios turbios, los negocios de corrupción que desde muchísimo 
tiempo, en todos los cargos que iba Mayi Cumare teniendo, en Alcasa, en la zona educativa, en el INCE, se 
llevaba a Tito Viloria y a su esposa, la esposa de Tito, con el objeto de convertirlo en su testaferro, en la persona 
que podía blanquearle y legitimarle capitales a ella.

Como informamos entonces el pasado miércoles, este ciudadano admitió, Glenn Castellanos, haber participado 
del asesinato dándole un giro digamos ya decisivo a la investigación que habíamos iniciado en agosto del año 
2022. Y es allí donde él, entrevistado por nosotros los días, si mal no me equivoco, el pasado sábado 2 de julio, 
creo que era el pasado sábado 2 de julio y domingo 3 de julio, él decide confesar ante la entrevista que le 
hicimos personalmente junto con los fiscales nacionales designados y en presencia de comisarios de órganos 
auxiliares de justicia él decide relatar, revelar información sumamente importante. 

Yo quiero aquí hacer un paréntesis. Vean lo importante que significa en este aspecto la delación como prueba, 
porque hay gente que ahora, a partir de las revelaciones que nosotros hemos hecho siendo ignorantes del 
Derecho… ignorantes supinos diría uno, porque pudiendo averiguar, investigar sobre el Derecho no lo hacen, 
teniendo la cualidad de poder hacerlo, incluso siendo hasta profesionales, opinan sin conocer, sin tener 
ningún tipo de experticia, estudios en la Teoría del Delito, de la criminalística, del Derecho Penal, etc., se han 
convertido en opinadores y han fallado definitivamente, porque ¿quién no sabe que la delación como prueba 
es decisiva? Bueno, yo quiero citar concretamente que Glenn Castellanos se acogió a la figura de la delación 
que está establecida en el artículo 40 del Código Orgánico Procesal Penal, para los delitos de delincuencia 
organizada o de criminalidad violenta y tiene total valor probatorio, tanto para el informante en cuanto a su 
participación en la comisión del hecho punible como para las terceras personas. Igualmente, quien se acoge 
a este supuesto especial previsto en el COPP lo hace para colaborar eficazmente con la investigación, para 
aportar información esencial que evite que continúe el delito o se realicen otros actos, para ayudar a esclarecer 
el hecho investigado u otros conexos, o para proporcionar información útil que pruebe la participación de 
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otros imputados o imputadas; a cambio de la delación el delator obtiene una rebaja de la pena aplicable 
cuando hayan sido satisfechas las expectativas. Cualquier persona que diga que una delación no tiene valor 
jurídico demuestra no sólo un profundo desconocimiento de la legislación venezolana y del Derecho Penal, si 
no también diría de un profundo desprecio a lo que significa esta carrera tan compleja y tan difícil.

En tal sentido, a solicitud del Ministerio Público el jueves 7 de julio, apenas hace unos días, se realizó la audiencia 
de delación de Glenn Castellanos ante el Tribunal Cuarto de Delitos vinculados al terrorismo y bandas criminales, 
constituyéndose en medio probatorio de alto valor para el esclarecimiento del caso. En esa audiencia Glenn 
Castellanos fue imputado. 

Yo tengo que recordar de manera directa aquí, clara, que Glenn Castellanos ratificó que fue contratado tres meses 
antes por Mayi Cumare para desaparecer a Carlos Lanz; que recibió un pago de 8.000 dólares para contratar a 
los sicarios que ejecutarían el secuestro y asesinato; que la persona encargada de sacar a Lanz de su casa fue Tito 
Viloria, quien era de confianza de Carlos Lanz; fue asesinado y su cuerpo desaparecido según todo lo que incluso 
en el tribunal, oigan bien, no es que lo dijo en el video, no es que lo dijo en la audiencia de delación que he 
mencionado, sino que efectivamente frente al juez y a los fiscales y a su defensa lo ratificó, eso no puede obviarse. 
¿Por qué? Porque él aparece, primero, como coautor material del hecho, de la desaparición de Carlos Lanz; 
segundo, se convierte en testigo presencial; tercero, es un delator. Por lo tanto, él no es que venía caminando y de 
pronto vio que pasó algo y es un testigo referencial, no; yo ví un carro que venía y se me pareció a fulano! no, no, 
no; él es coautor material del hecho, él es partícipe directo y aparte de ello, ya lo dije, es delator.

Entonces, yo quisiera que nos vayamos ubicando en lo que nos importa en este momento, porque la revelación 
que vamos a mostrar forma parte de todo esto que he ido progresivamente detallando. 

Para mi opinión, hay elementos criminalísticos que certifican el relato de Castellanos, por ejemplo, el nivel del 
detalle, la coherencia de los hechos narrados, las trazas telefónicas que lo ubican en los sitios por él señalados 
ese día y a las horas mencionadas, la descripción del móvil del delito según el cual Cumare estaba cansada de 
las trabas que constantemente le ponía Carlos Lanz, aprovechándose incluso ya en su etapa de mayor madurez 
biológica para neutralizarlo, para vejarlo, por los negociados corruptos que ella venía haciendo en diversos 
cargos, el INCE, Zona Educativa, Alcasa, etc. 

El relato de Castellanos detalla que mientras Cumare estaba en el INCE, en la jornada que ella misma organizó 
como coartada, él la visita supuestamente para entregarle un libro que ella le había pedido. ¡Imagínense! aquí, 
detengámonos un segundo… Un criminal convicto y confeso, que ha atracado bancos a mano armada con 
fusiles, en Barcelona, y por lo cual pagó una condena de tres años, de 1997 al año 2000; que luego siguió su 
trayectoria criminal, que posteriormente en el año 2010 por pertenecer a una banda de robo de vehículos paga 
una condena de un año en Tocorón, que entra y sale de estaciones de policía como si nada, lo convierte o lo 
quiso convertir Mayi Cumare en las entrevistas en un bibliotecario, Glenn Castellanos es un bibliotecario. ¿Por 
qué? Porque ella dice que constantemente, cuando quería un libro él, ique lo llamaba para que le llevara un 
libro, o sea un libro sobre tal, sobre cual autor. Esta vez ella dice que el libro era… se llamaba el libro “El zambo 
Andresote, el cimarrón de Yaracuy”, escrito por Marcial Rodríguez. Ella se lo pidió el día viernes 7 de agosto para 
que se lo entregase el sábado 8 de agosto. Eso no se lo cree nadie. El libro era la coartada, para, cumplida la 
macabra misión de desaparecer a Carlos Lanz, llegar al INCE de Maracay-Aragua y decirle: he cumplido la misión, 
ya todo está listo, desaparecido Carlos Lanz. Castellano afirmó haber ido a entregar ese libro cuyo título y autor 
recordó perfectamente en la entrevista que le hicimos y que la propia Mayi Cumare también revela, para tener 
una coartada con testigos y a la vez dar parte a Cumare que el trabajo encargado por ella ya lo había realizado.

Entonces, en el avance de esta tercera fase de investigación, al producirse la delación de Castellanos como 
directo implicado y coautor en el crimen, obviamente ya estamos en otra etapa de la investigación que es la 
actual, la que está en desarrollo. Se realizaron los allanamientos de rigor, se procedió a entrevistar y detener 
a los implicados por Castellanos, por lo que se pudo confirmar muchas de sus afirmaciones, entre ellas que 
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el propio Glenn Castellanos y Tito Viloria eran proveedores del INCE y que pagaban comisiones del 20% a 
Cumare por cada contrato asignado. También se verificó que las propiedades atribuidas a Viloria por Glenn 
Castellanos sí existían, y estaban incluso a nombre del propio Tito Viloria, pero que según dice Darwin, ex 
yerno de la señora Cumare, él era algo así como el que le colocaba a las propiedades de ella su nombre para 
protegerle esos bienes. Se allana la finca y en ella se encuentran los lugares detallados también por Castellanos. 
Igual tengo que añadir que hemos podido confirmar que Glenn Castellanos forma parte del Tren de Aragua y 
que lleva y mantiene una vida criminal. 

En tal sentido, la audiencia de presentación, ya dándose entre los días jueves y viernes de la semana pasada, 
ocurre el 8 de julio una audiencia colectiva de 12 detenidos, allí estos fueron imputados y debo recordar que 
arrancó el día viernes y culminó el día sábado en horas de la madrugada. En esta audiencia todos los implicados 
estuvieron asistidos por abogados de la defensa pública al no designar abogados privados. 

Y yo quiero destacar algo bien importante, luego de la detención e imputación de la señora Mayi Cumare, 
ya ella como imputada le pide a los fiscales que la interrogan, la entrevistan, que ella necesitaba de manera 
urgente hablar personalmente conmigo, en mi condición de Fiscal General de la República, a lo cual yo accedí 
obviamente porque siendo el Fiscal General de la República, la máxima autoridad de esta institución que 
lidera la acción penal, debo colaborar, cooperar como el que más para el esclarecimiento no sólo de un hecho 
punible tan terrible como este, sino de cualquiera, sea pequeño, mediano o grande, porque es nuestro deber, 
es el deber del Fiscal General de la República. Algunos ignaros, algunos vamos a decir así, torpes por vocación, 
pretenden negarle al Fiscal General de la República la cualidad de poder entrevistar; esto es algo insólito, jamás 
visto y conocido en la historia del Derecho, pero claro, porque están envidiosos, están molestos, les hierve la 
sangre que un hecho como este que querían convertirlo ya en un escándalo internacional, se les haya caído 
esa coartada, esa bandera, sectores realmente enemigos del Derecho y de la patria, bien ubicados, pero la 
realidad, finalmente, es la que está apareciendo, independientemente como dije, que en el camino estamos 
obteniendo nuevas pesquisas, estamos obteniendo hallazgos producto de esas pesquisas, perdón y que están 
concentradas ahorita ¿en qué? En la detención de los autores materiales del hecho previamente contratados 
por este criminal, Glenn Castellanos. 

Tenemos algunos detenidos, es la realidad, vinculados a esa banda, porque es una banda que opera en el 
estado Aragua y las pesquisas están concentradas ahorita en el estado Aragua, es verdad, eso se sabe. ¿Por 
qué? Bueno, Carlos Lanz desaparece en Aragua y vive en Aragua, Mayi Cumare coautora del hecho vive en 
Aragua, sus cómplices más directos señalados por Glenn Castellanos, todos viven en Aragua, el pran y los 
sicarios contactados por Glenn Castellanos viven en Aragua, por lo tanto las pesquisas tienen la lógica, la 
coherencia técnico-científica, están concentradas en Aragua.

Yo me entrevisto con ella a las diez de la noche del día sábado, este sábado. Incluso hasta las primeras horas 
del día domingo, este pasado día domingo y ella misma ante la conversación que sostuvimos esos dos días 
decidió simplemente ya, nosotros mostrándole las contradicciones, los encubrimientos, la cronología de cómo 
comenzó todo esto, en donde entorpeció, le mostramos no menos de 30 twitts que ella lanzó desviando la 
atención de la investigación en función de un hecho criminal y que ella quiso convertir a la fuerza a través de 
andanada de mensajes, ruedas de prensa, alocuciones, etc., en una sí o sí, desaparición forzada atribuible al 
Estado; ya cuando nadie le creyó que fue el Mossad israelí, imagínense ustedes, una gente de Tel Aviv venirse a 
Maracay a llevarse como objetivo a un venezolano, la CIA, que decía yo, queriendo rememorar un hecho que no 
tiene nada que ver con Carlos Lanz, por ejemplo el secuestro hecho en Sudán en contra de Carlos Illich Ramírez 
Sánchez, atribuible al Mossad israelí y a la CIA, en razón de las acciones que Ramírez Sánchez realizó a favor de 
la causa palestina, o sea es lo que a mí por intuición se me ocurre decir. Quisieron darle un paralelo a hechos 
totalmente diferentes y así fue, para no decir que era un crimen vinculado al sector más directo de él, es decir 
su esposa y sus allegados. Obviamente que esa tesis se desgastó más rápidamente y era más fácil entonces 
lanzarle la culpa al Estado venezolano, un hecho inmoral desde todo punto de vista porque tú cuando dices 
algo así tienes que mostrar indicios, pruebas de que alguien, una autoridad en el Estado venezolano ordenó 
hacer algo como eso, ¡por Dios! Cosa que nunca ha ocurrido. 
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Nosotros recientemente, vean ustedes, entre sábado y domingo se dio la audiencia de presentación de unos 
funcionarios policiales que lamentablemente bajo tortura y luego acciones propias de lo que implica la tortura, el 
trato cruel, inhumano y degradante, violaron la integridad física de un ciudadano funcionario del CICPC detenido 
en Apure, le ocasionaron la muerte. Bueno, fueron imputados estos dos funcionarios del DGCIM por haber 
cometido ese hecho punible y el propio DGCIM nos entregó a los funcionarios, porque no tienen nada que 
ocultar, como corresponde ¿verdad? Si de manera individual un funcionario comete un delito, obviamente que 
el Estado venezolano actúa y sus autoridades entregan a quien lo hizo. Entonces, yo quiero referir y detenerme 
en eso porque es bien interesante, porque es el desenlace que nos va dando la verdad. Yo quiero destacar que 
esto que hicimos con ella este sábado y domingo, esas jornadas las hicimos el sábado 2 de julio y la madrugada 
del 3 de julio con Glenn Castellanos ¿qué nos reveló? Yo quiero entonces ahora ir a lo que nos importa como 
revelación esta mañana de hoy. Previamente mostrarles el video número 1, por favor, donde Glenn Castellanos 
hace una antesala de lo que terminó siendo finalmente la confesión de Mayi Cumare, de haber sido ella la coautora 
intelectual de este repudiable y repugnante crimen. Por favor, veamos ese primer video de Glenn Castellanos.

Glenn Castellanos: Tres meses antes del 8 de agosto yo hablé con la esposa, que es Mayi Cumare, que le 
busque dos sujetos, dos malandros, para desaparecer a un ciudadano. Ella no me da detalles en el momento. 
Yo hablo con los muchachos, los cuales uno tiene el apodo de Bombero, el otro Pedro Basquetbol, se coordina 
un dinero en dólares, 5.000 dólares a los muchachos, ella por el apoyo que le presté me da 3.000, entre billetes 
de 50 y de 100 dólares. Ellos cargaban un Festiva, un Ford Fiesta Balita, yo me regreso a Maracay, hago como 
me dijo Mayi Cumare, que llegara al INCE, me voy en el carrito de mi compañera, un Festiva rojo que tenía, 
llego al INCE y luego me voy, salgo del INCE, de la Intercomunal, me dirijo a mi casa, cambio de vehículo y me 
voy hacia el estado Cojedes.

Fiscal General Doctor Tarek William Saab: Bueno, muy bien. Quien en algún momento pudiese referir que 
esto que dijo Glenn Castellanos era un delirio producto de una pesadilla, etc. bueno, perfecto, porque aquí 
cada quien se convierte en un opinador adrede y busca generar lo que considere, a nosotros nos toca es 
esto que estamos haciendo, bien delicado, donde no hemos escatimado durante estos diez días últimos, con 
sus madrugadas y sus amanecidas, estar las 24 horas atendiendo este caso como lo hicimos desde el inicio, 
obviamente, el 8 de agosto del año 2020, pero en esta etapa procesal con mucha más fuerza, que yo he calificado 
la tercera fase de la investigación ¿por qué? pues bueno, por tener los elementos que estamos mostrando y que 
hemos mostrado, entre… para los desconocedores del Derecho, vuelvo y lo repito, la potencia y el poder de la 
delación, de la confesión en la legislación venezolana no solamente, sino en el mundo entero, eso hace plena 
prueba, eso tiene un peso increíble y que hoy, ya con todo esto que he mencionado, al nosotros confrontar con 
pruebas, con fotos, con experticias telefónicas, en la entrevista que sostuvimos con Mayi Cumare, al referirle 
todos los vacíos informativos que dio, las desviaciones que hizo y las evidencias inminentes de la delación de 
Castellanos, ella finalmente, como dije, confesó su participación. 

Yo quiero entonces mostrarles a ustedes un video de tres minutos y medio donde la señora Mayi Cumare 
confiesa ser la autora intelectual de este abominable crimen. 

Video
Mayi Cumare: Hoy 10 de julio del 2022, exactamente a las doce y cuarenta y cinco de la mañana, ante el 
Ministerio Público vengo a declarar mi situación en relación a la desaparición de Carlos Lanz. 

Efectivamente, tres meses antes me contacto con Glen Castellanos Hernández, un delincuente confeso, estuvo 
preso en cárceles como Puente Ayala, en Tocorón, pero que además mantiene relación con grupos delictivos, 
y le propuse una acción, el cual consistía en desaparecer a Carlos Lanz. Glen Castellanos me pide un dinero, el 
cual le entregué, y posteriormente, el 8 de agosto del 2020 nos vimos aproximadamente a las diez y media de la 
mañana, para él ratificarme que ya había desarrollado la acción, utilizando como coartada la entrega de un libro.
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Paralelamente nosotros creamos el Comité de Búsqueda de Carlos Lanz… Búsqueda y Liberación de Carlos Lanz, 
como coartada para hacer denuncias involucrando a la CIA, al Mosad y al mismo estado, sobre la desaparición 
forzada y secuestro político; pero el discurso poco a poco se fue desgastando hasta llegar un momento que el 
Ministerio Público, de manera eficiente, reactiva un conjunto de acciones que van depurando un conjunto de 
hipótesis y se perfila una mejor investigación, y comienza a hacernos unos interrogatorios con elementos que 
no se habían hecho hasta este momento, lo cual nos arroja acciones como por ejemplo una línea telefónica… 
en dichos interrogatorios, como dije anteriormente, que nos comienzan a atemorizar porque sabemos que nos 
íbamos a ver descubiertos. 

Efectivamente así fue, y el Ministerio Público me aprehende, aprehende a Glen Castellanos y él devela todo lo 
que se hizo, por lo tanto yo asumo la responsabilidad de lo que me compete, Glen Castellanos se encargará de 
decir cómo lo hizo. 

Quiero decir que el Ministerio Público me ha garantizado mis derechos humanos, a pesar de que me detiene 
me garantiza mis derechos humanos, los míos y tanto los de los míos, de mis hijas, de mi familia, nos los ha 
garantizado hasta ahora, y se compromete en seguir garantizándolos. Además de darle protección y respaldo 
a mis hijas y a mi familia como tal. Esa es mi responsabilidad y la asumo, y estoy dispuesta a asumirla ante un 
tribunal, como estado de derecho y de justicia que impera en nuestro país a través del Ministerio Público, 
garante de los derechos humanos de la ciudadanía. 

Fiscal General Doctor Tarek William Saab: Conocen de derecho porque no quieren… o conociéndolo quieren 
desviar la atención de todo lo que hemos logrado. Yo les voy a mostrar este manuscrito, con huellas dactilares, 
firmado por Mayi Cumare, por favor si la cámara lo muestra y podemos verlo en pantalla.

Es bien importante esto recordando, repito, que la delación como prueba, según el artículo 40 del Código 
Orgánico Procesal Penal tiene total valor probatorio, y allí tenemos como ese video que acabo de mostrar al país, 
revela… posteriormente, esa misma madrugada ella hace la confesión ante el Ministerio Público, y al mediodía de 
este pasado sábado, hace apenas unas 48 horas, ocurrió la audiencia de delación… Tenemos algunas imágenes 
de esa llegada de la ciudadana Magi Cumare a la audiencia de delación, en Caracas, ocurrida aquí obviamente en 
Caracas, ante el Tribunal cuarto de Control, en donde ella… Voy a leer textualmente, refiere lo siguiente:

“Yo, Maxiorisol Cumare Sequera, titular de la Cédula de Identidad 7217663, en mi condición de imputada 
en la causa penal 4CD-F-038-2022 procedo a solicitar al Ministerio Público que realice lo conducente ante el 
Tribunal de Control que lleva mi caso, la autorización para la aplicación del principio de oportunidad previsto 
en el artículo 40 del Código Orgánico Procesal Penal, toda vez que manifiesto la voluntad de someterme a la 
delación”. Ya previamente les había hablado del impacto, la importancia de la potencia que tiene este… vamos 
a decir así, esta atribución establecida en el artículo 40 de nuestro Código Orgánico Procesal Penal.

Y ella continúa diciendo:

“toda vez que manifiesto la voluntad de someterme a la delación y así aportar el conocimiento que tengo sobre 
la desaparición de Carlos Lanz “. 

Dicho esto, en el Tribunal se realizó la audiencia ante el Tribunal Cuarto de Delitos Vinculados al Terrorismo y 
Bandas Criminales, en la cual la ciudadana Maxiorisol Cumare afirmó haber contratado a Glen Castellanos, algo 
que ya habíamos nosotros, en su momento referido, mostrado en video y que luego él, en una audiencia de 
delación, el pasado día jueves certificase.

En tal sentido, como bien les he venido narrando, ella allí, ante el Juez, ante los fiscales, ante su defensor, relató 
con algunas ampliaciones lo que ya hemos observado a través de este video. 
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Igualmente, quiero destacar que son testimonios, que aparte que hacen pleno valor probatorio, detallan, de 
alguna forma, su participación en estos hechos y que se suman a los elementos probatorios que nosotros 
hemos ido mostrando, de que ella allí habla y confirma lo del libro ¿verdad? Como coartada, ella allí lo dice. 
Obviamente, ¿quién podía creer que alguien un día como ese de plena pandemia, de cuarentena radical va a 
no sólo limpiar una sede cuando tenía que estar más bien en su casa, sino que le pide al criminal, a un atracador 
de bancos, a un miembro del Tren de Aragua, que de pronto lo quiso convertir en un bibliotecario, en… no sé, 
en un gran lector; una persona que en su vida pues ha tenido afición a la lectura. Y vean las contradicciones en 
la entrevista, que ella dice ¿por qué tú le pides a un criminal que te lleve ese libro? “No, porque la familia de él 
-oye es que disculpen- tiene una imprenta y como tienen una imprenta ellos imprimieron ese libro”. ¿Cuándo 
lo imprimieron? “Creo que fue el año antepasado”. Mentira podrida, el libro había sido impreso en el año 2002 
en Caracas. Interrogado por nosotros Glen Castellanos ¿si su familia tenía una imprenta? Me dijo que “Para 
nada, que nunca en la vida habían tenido una imprenta”. O sea, ¿por qué mientes así? Porque en los detalles 
es donde están las cosas más relevantes, tanto en esta materia como en la vida. 

Entonces, luego refiere… Yo le digo ¿y cómo un criminal, un atracador de bancos, un roba carros como Glen 
Castellanos va a tener ese libro del Zambo Andresote, acaso él es que un cultor de lo afrodescendiente o? 
entonces lo que me dice: “no, es que aparte que su familia es dueño de la imprenta, su tío Marcial Rodríguez 
fue el que escribió el libro”. Indagamos y es falso. Incluso con el propio Glen Castellanos, ese Marcial Rodríguez 
no es tío de él. Entonces ¿por qué centrarse en detalles que parecían inverosímiles, obviamente, para ella, pero 
para nosotros no. El libro era… la clave del libro era que yo te llevo el libro, tú me lo pediste, el viene y decirle 
“mira, cumplida la misión, ya entregué a los sicarios del Tren de Aragua a Carlos Lanz, que van a cometer el 
hecho punible” y luego bueno, darle otros detalles, me imagino. 

¿Cómo uno pudiera entender el comportamiento de estas personas? Yo siempre he sido lector, y me ha 
interesado, se los sugirieron, conocer las técnicas de neutralización, son una serie de métodos de aquellos 
que cometen actos ilícitos utilizan, temporalmente, para neutralizar ciertos valores, y obviamente que es por 
cierto tiempo, dentro de sí mismo, que normalmente los llevan o les prohibirán la realización de tales actos, 
entonces, vinculados a la moral, la obligación de cumplir la Ley, entre otras cosas; porque no es esta la primera 
vez en que lamentablemente un allegado de una persona que termina convirtiéndose en víctima, aparece como 
responsable de un hecho punible, en este caso la desaparición de Carlos Lanz vinculada a su esposa. 

Este método psicológico para que la gente neutralice sus represiones interiores, cuando lo hacen o están a 
punto de hacer, algo que ellos mismos perciben como incorrecto, por eso es la contradicción, por eso es la 
evasión, por eso es el sentimiento de culpa cuando uno los interroga, a pesar de ser criminales, criminales 
natos diría yo, aparecen entonces estos rasgos  y entonces yo se los detallo, que tienen que ver con elementos 
criminalístico muy importantes, teóricos y prácticos.

La negación de la responsabilidad. El delincuente va a proponer que fue víctima de las circunstancias o se vio 
obligado por situaciones fuera de su control. 

En este caso ellos dicen, “No es que me acosaba y no me permitía ser corrupta y por eso me harté de él”, ah oye 
¿y esa es la conclusión para matarlo? En el caso de Glen Castellanos, “Bueno, estoy mamando” decía él cada rato. 
Yo le decía bueno pero tú conociste un hombre como Carlos Lanz ¿por tres mil dólares que te dan a ti, cinco mil 
que le entregan a los otros sicarios tú ya prácticamente capitulaste tu vida? Dice “Bueno… A mí mismo me lo dice: 
“Bueno, pasó así, si me hubieran dado menos de tres mil dólares -me dijo él- yo lo hubiese hecho igual”. 

La negación del daño. El delincuente insiste en que sus acciones no causan ningún daño o perjuicio. En el caso 
de Glen Castellanos decía: “No bueno, yo no me imaginaba que eso iba a tener repercusión”. 
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La negación de la víctima. El delincuente cree que la víctima merecía cualquier acción que el delincuente cometió.

La condena de los condenadores… a los condenadores. Los delincuentes mantienen que aquellos que condenan 
su delito lo hacen por puro despecho o están dirigiendo la culpa hacia ellos injustamente. Imagínense.

La aplicación a una mayor lealtad. El delincuente sugiere que su delito era por un bien mayor con consecuencias 
a largo plazo que podrían justificar sus acciones tales como la protección de un amigo. 

Increíble ¿no? son técnicas postuladas, en su momento, por David Matza y Gresham M’Cready , quienes crearon 
los siguientes métodos mediante los cuales se cree y se justifica el porqué un delincuente termina excusándose 
de haber hecho una acción depravada como por ejemplo esta que estamos acá refiriendo. 

Por tal sentido, hasta es te momento tenemos detenidas a 15 personas de las cuales 13 ya han sido imputadas 
y privadas de libertad: Glen Castellanos, Maxiorisol Cumare, Tito Viloria, Eli Becerra, José Pinto, Eli Pinto, Zaida 
Suárez, Darny Zambrano, Oliver Medina, Maryori Acevedo, Diego Atertowa, Aliexa Gil y Abya Ayala Lanz, a 
quienes se le han imputado los delitos por escala, obviamente, sicariato, asociación, corrupción, concierto con 
contratistas, simulación de hechos punibles y encubrimiento. 

Obviamente, los dos detenidos que vamos a presentar en las próximas horas, los cuales pongo en reserva 
sus nombres, vinculados estos dos detenidos a los sicarios, al matador I, en este caso conocido como Pedro 
Basquetbol, estamos en la búsqueda tanto de él como de su cómplice Jeison, para cercar finalmente este 
círculo de investigación y estos esfuerzos están concentrados en el estado Aragua, obviamente deberán aportar 
algo y es lo que esperamos, al igual que los que están detenidos, y que tienen mayor nivel de responsabilidad. 

Yo reconozco y lo he dicho que hay otros que tal vez no, y es así como toda investigación, que pudieran ser 
objeto de una revisión de medida. Eso lo va a determinar la investigación en marcha, pero preventivamente los 
fiscales del Ministerio Público, nosotros hemos creído y el juez también, que la privativa obedece a un hecho 
preventivo que nos da el camino, nos abre el camino para que la investigación continúe. 

Bueno, dicho ya todo esto con la revelación más importante de la delación que ha hecho Mayi Cumare el 
pasado día sábado, en una audiencia especial para ello, y que previamente nos lo confesara, tal como lo hizo 
Glen Castellanos el 2 y 3 de julio, yo le cedo la palabra a periodistas nacionales e internacionales que se 
encuentran en este recinto para culminar esta Rueda de Prensa, muchas gracias.

Eligio Rojas, Diario Ultimas Noticias: Buenas tardes señor Fiscal. 
Fiscal: Buenas tardes Eligio.
Eligio Rojas, UN: a raíz de la delación de Mayi Cumare, confirma la participación de sicarios vinculados al Tren 
de Aragua?

Fiscal General Doctor Tarek William Saab: bueno, sí, efectivamente la delación de la señora Cumare confirma 
la participación de sicarios vinculados al Tren de Aragua, algo que ya previamente el coautor material había 
revelado tanto al Ministerio Público previamente en unas entrevistas como en la audiencia de delación del 
pasado jueves frente al Tribunal, frente al Juez.

Yo quiero volver a recordar que ambas delaciones se han hecho con las garantías constitucionales que establece 
la democracia venezolana ante un tribunal que en este caso es el Tribunal Cuarto de Control y de Terrorismo, 
con la defensa respectiva, en presencia de los fiscales que presentaron los elementos de convicción para no 
solamente hacer dicha audiencia de delación, sino de la imputación que ya conocemos. Es decir, confirma esa 
lamentable participación de un grupo criminal pasado en el estado Aragua. 
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En relación a la posible presunta participación de las personas que usted menciona, vinculadas a la familia de 
Carlos Lanz, nosotros hemos dicho que todas las detenciones tienen un tiempo, algunas van a culminar con 
una condena, no solamente en esta fase donde se ha imputado a estas personas, algunos van a ser acusados 
y condenados. En el caso de las jóvenes que usted menciona nosotros hemos venido revisando los elementos 
productos ya del proceso posterior a la imputación y previo obviamente y no hay elementos que las vinculen, 
de manera vamos a decirlo así, directa o indirecta en el hecho. Una de ella, Alieska, que es su hija mayor, la 
increpó de manera directa y le refirió: “Sí tú -eso lo hizo en la audiencia donde los doce fueron imputados- ella 
le dice: “si tú tienes que ver en este hecho asume tu responsabilidad”, le dice la hija Alieska a su madre, la 
hijastra de Carlos Lanz, “y no nos estés vinculando a nosotras en esta acción que tú has hecho, declara lo que 
tengas que hacer”. Eso lo dijo frente a testigos Alieska, por lo tanto yo pudiera referir a tu pregunta que dichas 
jóvenes, hasta este momento, producto de la investigación, no tienen una vinculación que las comprometan en 
tan abominable crimen.

Periodista Román Camacho, periodista de suceso: Sabemos que hay un despliegue policial en el estado Aragua 
en las investigaciones que se realizan, sobre los dos nuevos detenidos se conoce su grado de participación, 
en qué grado participaron, si son sicarios, que grado de participación tuvieron las investigaciones y si posee 
resultados de las pesquisas sobre el asesinato de Carlos Lanz?

Fiscal General Doctor Tarek William Saab: bueno sí, efectivamente, yo diría que la mayoría del porcentaje 
de las investigaciones a nivel técnico, más allá de que hemos estado en aproximadamente, incluyendo el 
Área Metropolitana de Caracas en cuatro regiones, en el Zulia, Área Metropolitana de Caracas, en Aragua, en 
Cojedes, porque tenemos que ir avanzando en base a las confesiones de los delatores. Si un delator te dice 
que en tal o cual sitio hay una vinculación con el hecho punible a investigar, en este caso la desaparición de 
Carlos Lanz, ¿cuál es el deber del Ministerio Público? El deber del Ministerio Público y del órgano auxiliar es 
ir hacia allá, pesquisar, indagar, lograr el objetivo final que es esclarecer, definitivamente este caso, y por ello 
pues se explica, a tu pregunta, la razón por la cual, en este momento hay una principal atención en el estado 
Aragua, en una zona… hay un despliegue en una zona que está conexa a la Cárcel de Tocorón, en concreto. 
Se han inspeccionado galpones, estanterías, carpinterías, vamos a decir rupestres, es decir improvisadas etc 
para, dentro de lo que nos ha confesado, particularmente Glen Castellanos y la propia Mayi Cumare, lograr 
la detención de los autores materiales, los matadores definitivos de este repudiable hecho. Y en este sentido, 
por ese sentido es que se explica la detención de estas dos personas a la cual yo hice referencia, que eleva 
a 15 indiciados en este lamentable hecho; por lo tanto, la identificación de ellos corresponde finalmente a su 
conexión directa con la banda hamponil conocida como el Tren de Aragua, las dos personas detenidas, las 
cuales vamos a entrevistar, las cuales vamos a obviamente a imputar y de allí, bueno, obtener la información que 
corresponda. Muchas gracias.

Madeleine García, TeleSur: Quisiera saber si luego de la confesión de Mayi Cumare, que otra cosa falta para cerrar 
el caso y si tiene alguna esperanza de conseguir rastros del cuerpo de Carlos Lanz pese a que Castellanos describió 
como lo habían desaparecido y lo otro es como va lo relativo a la ruta de la corrupción, si posee más detalles sobre 
esto y finalmente porque en la primera fase de los hechos hubo una mención de vinculación de la Fanb. 

Fiscal General Doctor Tarek William Saab: Gracias Madeleine, bueno mira, si hemos ido detallando, paso a 
paso, mostrando paso a paso, cómo Mayi Cumare, que es la… la.. y Tito Viloria. Aquí yo quiero destacar que la 
participación de Tito Viloria en base a las entrevistas que le hicimos, pareciera ser el asesor principalísimo de Mayi 
Cumare en esta tesis fallida, de vincular al estado venezolano, de indirectamente vincular a la Fuerza Armada 
¿por qué? bueno, porque es que él fue asesor de un componente de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, 
para dar cursos, para dar talleres, para contactar, para relacionare en función de todas las investigaciones que 
él venía haciendo y que las fue publicando, vinculadas  a la guerra de cuarta generación, la inteligencia, la 
contrainteligencia etc, eso es lo que explica el por qué había ese vínculo, vamos a decir, en los últimos tiempos 
de Carlos Lanz con algunos miembros de la Fuerza Armada que lo tenían, vamos a decir así, como asesor 
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para este tipo de actividades, cosa que, de alguna manera, de forma para mi totalmente aviesa, de inmoral, 
Magi Cumare quiso convertir como, ¿sabes? Teledirigiendo un meta mensaje que desviase la atención contra 
su propia persona. Ya cuando no podía sostener que el Mossad israelí lo extrajo ni la CIA, y que luego fue 
entregado a paramilitares colombianos, una c osa totalmente insólita, bueno, se explica por sí mismo. O sea, 
una incoherencia, si me permites, tan descabellada como todas las que hizo inicialmente, no decir donde 
estaba entre ocho y media y nueve y media, recurrir a limpieza y totalmente refacción de un local en plena, en 
este caso el Ince Maracay, en plena pandemia y cuarentena radical, mentir constantemente sobre su relación 
marital con Carlos Lanz, de encubrir a personas cuando se le interrogaba por ellas, es decir, de toda esa línea 
de personalidad, de encubridora, de mentirosa, de participante en este hecho, bueno, aparece ese elemento 
que tú mencionas, bueno, si yo quiero exculparme de esto y fijar la atención en otra línea de investigación, 
voy a darle a esto y empezó a darle, y eso era lo que escribía en twitter, y eso era lo que decían otros de sus 
acompañantes sobre todo Tito Viloria. Esa es la razón que yo considero, desviar la atención del móvil principal 
que era la participación de Mayi Cumare en ese hecho punible de la desaparición de Carlos Lanz. 

La pregunta primera era aparte de esta… Bueno mira, la confesión de Mayi Cumare ante un tribunal, para 
los ignorantes del derecho que se la tiran que saben de todo, porque son los mismos opinadores que saben 
de deportes, de futbol que cuando hay unas olimpiadas saben de olimpiadas, cuando salen, viene ahorita el 
campeonato de futbol de Catar ya van a estar opinando también, es lamentable, quisieron como que decir 
que no valia medio nada más y nada menos una delación, que en base a lo que establece el artículo 40 del 
Código Orgánico Procesal Penal tiene la potencia de un valor probatorio indiscutible, me refiero a la audiencia 
de delación del señor Glen Castellanos el pasado dia jueves, y ahora una segunda delación, una segunda 
confesión, ante un tribunal ambas, no es que lo hizo en la esquina de Pajaritos, venía caminando y lo agarró 
una cámara, no señores, ante un fiscal, ante un tribunal, ante un juez, o un defensor, entonces tiene un valor 
irrefutable. No es definitivo para que el caso se cierre, yo lo he dicho, tan es así, fíjate decíamos el miércoles, 
el caso, a pesar de toda esta confesión, a pesar de toda esos detenidos, las investigaciones continúan y no 
se descartan nuevas detenciones, efectivamente, lo vuelvo a repetir, las investigaciones continúan, a pesar de 
esas dos importantísimas confesiones, certificadas en una audiencia de delación, ante el tribunal, el fiscal y el 
defensor. Todavía que da un tramo por recorrer y la investigación nos llevará a terminar digamos de esclarecer 
todo lo que haya que esclarecer. Muchas gracias. 

FIN DE LA RUEDA DE PRENSA OFRECIDA POR EL FISCAL GENERAL DE LA REPÚBLICA, Dr. TAREK WILLIAM SAAB. 

LA VERDAD ES SIEMPRE REVOLUCIONARIA

Fidel Ernesto Vásquez
SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA
PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA
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VICEPRESIDENCIA DE ORGANIZACIÓN PUBLICARÁ SEMANALMENTE 
UNA “CUARTILLA” PARA DIFUNDIR LA DINÁMICA ORGANIZATIVA

Desde la Vicepresidencia de Organización estamos implementando la publicación de una Cuartilla, este 
instrumento será para orientar la dinámica de trabajo organizativo, la misma se enviará semanalmente luego de 
nuestra Reunión de Dirección Nacional y contendrá:

1) Insumos para la coyuntura internacional y nacional
2) Orientaciones de nuestra Dirección Nacional 
3 Lectura recomendada vinculada a la Organización 
4) Reflexión Política 
5) Algunas Efemérides o fechas importantes 

Por otra parte iniciamos despliegue en los territorios para atender: 

• Coyuntura 
• 1x10 del Buen Gobierno, Registro en sistema Patria 
• Balance de la organización y funcionamiento del partido
• Balance de las Bricomiles en Educación y Salud 
• Presentación del plan de la VP de Organización 

Pedro Infante
Vicepresidente de Organización del PSUV

Organizar, Unir y Sumar!!!!
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Intervención Parcial del 
Comandante Presidente 
Hugo Chávez en el 
Aló Presidente Nº 314. 
Palacio de Miraflores, Caracas, 
Municipio Libertador, Distrito 
Capital, Venezuela.20/07/2008. 

(…)
Dijo José Martí, vamos a recordarlo, “todo lo que 
hacemos los revolucionarios es para los niños” es para 
las niñas y pongámonos a pensar es verdad, porque 
no es para nosotros, no nosotros tenemos que dar la 
vida, echar el resto de nuestro tiempo que nos quede 
aquí hacer todo lo bueno que podamos para dejarle a 
ustedes, muchachitas y muchachitos una patria buena, 
una patria bonita para que vivan felices, la mayor suma 
de felicidad posible dijo el niño Simón, el hombre 
Simón, el padre Simón… están por aquí, tenemos 
una visita de, bueno un batallón del Partido Socialista 
Unido que es un partido niño, es un partido niño pero 
vaya que partido niño anda regado por todas partes y 
huele a victoria, huele a victoria, huele a batalla grande.

Para la victoria de nuestro Partido Socialista y nuestros 
aliados, no sólo las elecciones que vienen del 23 de 
noviembre, tenemos que lograr una gran victoria y hay 
que irla tejiendo desde ahora, las victorias se tejen 
desde temprano, no se improvisan, no, cuestan trabajo 
y estoy hablando de grandes victorias eh, cuando se 
trata de grandes victorias políticas es imprescindible 
para los niños, para darle continuidad al proyecto de 
la patria, de la patria para los niños, la patria para las 
niñas, ese proyecto que estamos labrando, sacándolo 
desde abajo, desde la tierra, construyendo la patria, 
no podemos permitir que los apátridas, los vende 
patria se apoderen de nuevo de Venezuela porque 
si lo hicieran, si lo hicieran, bueno, no tendrían futuro 
nuestros niños, sencillamente así, o el futuro que 
tuvieren sería borrascoso, no tendrían vida futura, vida 
plena, desarrollo de su potencial para volar, para vivir, 
para realizarse como seres humanos, para realizarse 
y para realizar la patria, por eso es tan importante la 
batalla que estamos dando.

(…)
La educación, decía Simón Bolívar, ese otro niño 
que se quedó niño para siempre, la educación, las 
naciones marcharán hacia su grandeza al mismo paso 

con que camine su educación y bueno la educación es 
para todos, pero especialmente para ustedes, para los 
niños una educación nueva, integral, una educación 
que no les amarre, que no les limite el poder creativo 
y creador sino todo lo contrario que les libere todo, el 
gran potencial y de allí hay una diferencia fundamental 
entre capitalismo y socialismo, en lo humano hay 
diferencia muchísima pero en lo humano, lo decía 
Carlos Marx, Jorge, muchachos de la juventud, hay 
que estudiar mucho la ideología, la ideología, la 
bolivariana, la martiana, la mirandina, Miranda tiene 
escritos maravillosos que pocos conocemos, sabemos 
del personaje pero de su idea poco sabemos; Simón 
Rodríguez, fueron pensadores prosocialistas, Carlos 
Marx, José Carlos Mariátegui, Federico Engels, 
pensadores, bueno venezolanos Gustavo Machado, 
Alfredo Maneiro, pensadores socialistas, eh, que 
dejaron obra escrita además de la obra vital, bueno 
hay que estudiar lo que es el socialismo y lo que es 
el capitalismo, a los niños hay que hablarles, claro en 
lenguaje apropiado, de qué se trata, para que ellos 
escojan, escojan, en el capitalismo el gran poder, el 
gran potencial del ser humano es limitado, es cortado, 
es cercenado, como que tú agarres un águila, las águilas 
vuelan alto, tú sabes, más arriba de las montañas, el 
cóndor, a bueno, nació un águila, un cóndor y tú lo 
amarras o le cortas las alas, qué va a volar…

Nada va a volar ¿por qué? Porque el capitalismo 
aprisiona al ser humano, lo explota desde niño, lo 
limita, eh, lo confunde, lo envenena, incluso le quita lo 
humano, buena parte de lo humano, nunca totalmente 
pero buena parte de lo humano, lo más sublime de lo 
humano el capitalismo empieza a borrarlo o empieza 
a negarlo, a enterrarlo, en el socialismo, decía Carlos 
Marx se trata de qué, a través de la educación, de 
la cultura, del arte, del estudio, de la ciencia, de la 
vida social, de los valores humanos, el potencial que 
tú tienes aquí se desarrolle al máximo, desarrollar al 
máximo todo el potencial que es un ser humano, un 
ser humano, de allí que nosotros estamos obligados a 
triunfar por el camino del socialismo para tener patria 
y para tener el hombre nuevo, la mujer nueva, la patria 
nueva, eh, el superhombre, decía Nietzsche, ese gran 
filósofo, el superhombre, él decía que el superhombre 
debe ser el puente entre el hombre y Dios, bueno 
él negaba a Dios, él decía que Dios ha muerto, pero 
no era Dios lo que él decía, era lo más sublime que 
se puede imaginar, el superhombre y que el hombre 
debería ser el puente entre el animal y el superhombre, 
ahora busquemos, superhombre no por Superman, ni 
nada de esto, no, superhombre, quitémosle el super y 
hablemos del hombre nuevo, del que hablaba Cristo el 
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Redentor, Cristo vino a anunciar la llegada del hombre 
nuevo, del reino nuevo, del mundo nuevo, tenemos 
2 mil años en eso, los que creemos en Cristo; el Che 
Guevara habló del hombre nuevo y lo desarrolló, su 
tesis del hombre nuevo y con el hombre nuevo y la 
mujer nueva la sociedad nueva, ustedes tienen que 
ser necesariamente hombres nuevos, mujeres nuevas 
y eso depende mucho de nosotros, de que triunfe la 
revolución bolivariana, la revolución socialista. 

(…)
Fíjense, no vayan a pesar que es que yo estoy tan ciego 
no, que no veo las letras estas, pero sobre todo yo 
quería oír tu lectura y me siento tan feliz de oír de que 
todos oigamos la calidad de la lectura, porque eso es 
algo importantísimo, aprender a leer, aprender a leer 
de forma y de fondo, aprender a escribir no es sólo 
aprender hacer las letras, no, eso tiene una ciencia, es 
un arte, como tú que escribes poesías, que es una de 
las formas más sublimes de la escritura, la poesía, y la 
declamación es una de las formas más sublimes, eh, 
de la palabra hablada, por eso todos los niños en las 
escuelas deben aprender a declamar, a hacer poesía, 
hacer teatro, el arte, decía Simón Rodríguez, Ivanna, 
todos los niños deben trabajar la madera, mira, él 
decía: la tierra y los metales, porque eso le despierta 
el poder creador de las mentes y las manos porque las 
manos hacen lo que la mente manda, la mano no se 
mueve sola, es la mente, es el alma.

(…)
Bueno, no lo olvidemos, el socialismo. A cada quien 
según sus necesidades. De cada quien según sus 
capacidades, a cada quien. Entonces, el que más 
necesita, al que más necesita, hay que darle más apoyo 
pues. Darle más apoyo. Los niños son la población que 
más necesita afecto, apoyo, para la educación, para 
la formación. Formación para la libertad, para la vida, 
para el trabajo futuro. Y las personas con dificultades 
de salud, de cualquier tipo, requieren apoyo especial.

(…)
En fin, entonces fíjense lo importante que es esta 
batalla que ya comenzó. Primero, impedirle a los 
vende-patria ocupar ¡ni un espacio estratégico!, ¡ni 
uno! ¡Pero ni uno! Porque basta uno para desde allí 
contaminar el resto. Y segundo, obtener la victoria en 
toda esta geografía nuestra para que, además de lo 
que ya he dicho, iniciar en todo el territorio nacional 
una nueva etapa de la Revolución socialista, ampliarla, 
profundizarla, ¡con nuevo ímpetu! Las 3-R: revisión, 
rectificación y reimpulso revolucionario y socialista.

(…)
Miren ahí están las muchachas ve, allá están. Bueno 
por problemas por circunstancias de la vida están sin 
padre y sin madre ¿Quiénes son los padres? Nosotros 
¿Quiénes son las madres? Ustedes mujeres y a través 
del Estado revolucionario, ahora en el capitalismo eso 
es imposible; en el capitalismo como dice Víctor Hugo 
en esa novela maravillosa que se llama “Los Miserables” 
él dice que cuando una niña o una niña está en la calle 
abandonado sin padre sin madre, mientras es niño 
él como es pequeño se esconde se mete entre una 
grieta detrás de una pared, hay una gran rueda dice 
él, la rueda social, él se salva de la rueda social hasta 
cierto punto, más allá del cual adolescente sobre todo 
la rueda lo tritura y terminan en las cárceles entre la 
droga en la delincuencia la prostitución, etcétera, lo 
tritura la rueda salvaje del capitalismo de la injusticia. 
Por eso hay que salvarlos a tiempo. 

(…)
Fíjate que yo creo con el ánimo de la crítica 
permanente, la autocrítica, el pensamiento crítico, la 
intención de rectificar, hemos perdido tiempo valioso 
así lo digo, hemos perdido tiempo valioso, no hemos 
sido capaces de dar un salto organizativo nacional de 
impacto y entonces tú ves que la contrarrevolución 
por ejemplo el imperio que tiene mucho dinero agarra 
aquí a la oligarquía, a los hijos de la oligarquía y los 
organiza y los lanza a la calle a tratar de desestabilizar el 
país y uno no ve que haya una respuesta contundente 
no de la juventud organizada no la veo, yo quiero 
ver muchachos los quiero ver, pero una organización 
que barra cualquier intento de la oligarquía de usar 
a los hijos de papá y de mamá para derrocar a este 
gobierno; es urgente, es urgente, porque siguen 
pasando los meses, siguen pasando los años y ahí 
vienen los pequeños precursores mira ahí están y 
mira como hablan y mira cómo piensan y ustedes van 
a la universidad y a veces se desconectan del liceo, 
entonces estamos divididos, es la visión cartesiana de 
la realidad, dividirla en partes y después se acabó no 
es realidad, la realidad es una sola, quién entiende 
estas manos mías sin este cerebro, sin estos pies, 
somos una sola cosa, un solo ente. La naturaleza lo 
dice el sol, la tierra, el agua, el aire todo es un solo 
conjunto el uno sin el otro no se entiende; pero es que 
nos dividieron; ahora vamos por el camino yo lo que 
pido es que aceleremos.

(…)

Instituto de Altos Estudios Hugo Chávez 
Fuente: www.todochavezenlaweb.gob.ve


